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毛泽东同志亲笔题写报名
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2024 年 12月 17日 星期二
甲辰年十一月十七 今日8版 影响有影响的人中共武汉市委

主 管 主 办

12月16日，中共中央在北京人民大会堂举行纪念乔石同志诞辰100周年座谈会。习近平、赵乐际、蔡奇、李希等出席座
谈会。 新华社记者李学仁 摄

新闻策划 王其恒 总值班 胡俊

中共中央举行纪念乔石同志诞辰100周年座谈会
习近平发表重要讲话 赵乐际主持 蔡奇李希出席

新华社北京12月16日电 中共中央16日上午在人民大
会堂举行座谈会，纪念乔石同志诞辰 100 周年。中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平发表重要讲话强调，
现在，全党全国各族人民正满怀信心全面建设社会主义现代
化国家、全面推进中华民族伟大复兴，一代代中国共产党人
为之奋斗的美好理想正在一步步实现。我们要高举中国特
色社会主义伟大旗帜，牢记党的初心使命，同心同德、奋发进
取，不断创造无愧于历史、无愧于时代、无愧于人民的新业
绩。

中共中央政治局常委赵乐际主持座谈会，中共中央政治
局常委蔡奇、李希出席座谈会。

习近平在讲话中指出，在中国革命、建设、改革的伟大进
程中，涌现出一代又一代优秀中国共产党人，乔石同志就是
其中一位杰出代表。他的一生，是革命的一生、战斗的一生、
光辉的一生，是追求真理、追求进步、为共产主义事业奋斗的
一生。他为党和人民建立的功绩值得我们铭记，他的革命精
神和崇高风范值得我们学习。

习近平强调，我们纪念乔石同志，就是要学习他坚守信
仰、献身理想的高尚品格。要把坚定理想信念作为终身课
题，常修常炼、常悟常进，始终坚守共产主义远大理想和中国
特色社会主义共同理想，经得起大浪淘沙的考验。

习近平指出，我们纪念乔石同志，就是要学习他端正党
风、严肃党纪的坚强党性。要始终坚持党的全面领导和党中
央集中统一领导，坚定不移全面从严治党，深入推进党风廉
政建设和反腐败斗争，永葆党的先进性和纯洁性。

习近平强调，我们纪念乔石同志，就是要学习他牢记初
心、勤政为民的可贵品质。要始终坚持全心全意为人民服务
的根本宗旨，坚持以人民为中心的发展思想，切实维护人民
根本利益、努力为民造福，让现代化建设成果更多更公平惠
及全体人民。

习近平指出，我们纪念乔石同志，就是要学习他锐意改
革、敢于作为的政治担当。要坚定不移高举改革开放旗帜，
坚持守正创新，紧紧围绕中国式现代化进一步全面深化改
革、推进高水平对外开放，奋力谱写改革开放新篇章。

习近平强调，我们纪念乔石同志，就是要学习他尊崇法
治、厉行法治的执着追求。要始终坚持走中国特色社会主义
法治道路，全面推进科学立法、严格执法、公正司法、全民守
法，在法治轨道上全面建设社会主义现代化国家。

习近平指出，我们纪念乔石同志，就是要学习他实事求
是、求真务实的工作作风。要始终坚持理论联系实际，坚决

反对形式主义、官僚主义，凝心聚力促发展，扎实推进中国式
现代化建设。（讲话全文另发）

赵乐际在主持座谈会时说，习近平总书记的重要讲话，
高度评价乔石同志为党和国家事业作出的卓越贡献，对学习
乔石同志的革命精神和崇高风范提出了明确要求。讲话对
于我们继承和发展一代代中国共产党人开创的事业，实现新
时代新征程党和人民的奋斗目标，具有重要指导意义。我们
要认真学习领会、深入贯彻落实习近平总书记重要讲话精
神，紧密团结在以习近平同志为核心的党中央周围，在习近平
新时代中国特色社会主义思想指引下，全面贯彻党的二十大

和二十届二中、三中全会精神，为以中国式现代化全面推进
强国建设、民族复兴伟业而努力奋斗。

座谈会上，中央党史和文献研究院院长曲青山，中央纪
委副书记孙新阳，全国人大常委会秘书长刘奇，上海市市长
龚正先后发言。

李干杰、李书磊、李鸿忠、陈文清、王小洪、郝明金、苏辉
出席座谈会。

中央和国家机关有关部门、上海市、浙江省负责同志，乔
石同志亲属、生前友好、原身边工作人员和家乡代表等参加
座谈会。

在总书记指引的航向上

■长江日报记者刘海锋 通讯员胡艳熊 武盛

12月16日上午9时30分，一艘来自日本东京港的
“华航汉亚2”轮迎着江面薄雾，在武汉阳逻港一期码头
入境。这艘装载135吨汽车配件的国产集装箱货轮是
武汉阳逻港今年第100艘次出入境船舶。这是自1991
年武汉港获批对外国籍船舶开放以来，阳逻港年出入境
船舶首次突破100艘次。阳逻港成为长江中上游首个
年出入境船舶突破100艘次的港口。

来自汉口边检站的数据显示：今年以来，该站已服
务保障出入境船舶100艘次，同比上涨20.48%；出入境
载货量77872吨，同比上涨41.26%。

深水良港，吸引大批国内外货物来汉中转

能够成为中西部最佳“出海口”，与阳逻港的区位优
势、航道优势以及枢纽链接能力密不可分。

在航道船舶通行能力上，武汉位于中西部首位。阳
逻港是上起湖北宜昌，下至江西湖口2000公里江段中
唯一天然深水良港，常年水深在7—15米左右，可航行
和靠泊5000—10000吨级各类大型船舶，是武汉通向沿
海地区的水路咽喉和华中地区对外联络的水上门户。

（下转第三版）

阳逻港五年破百 从武汉加速驶向“深蓝”

1991年10月，武汉港对外国籍船舶开放

2019年11月28日，武汉开通直达日本的汉亚直航班轮

2021年10月，航线增开至韩国釜山

2022年9月，开通武汉至俄罗斯东方港直航

2023年11月，开通武汉至越南凯莱港直航

2024年11月30日，开通武汉至印尼拉博塔港直航

“华航汉亚2”轮成为今年阳逻港出入境的第100艘船。 长江日报记者刘海锋 摄

长江日报讯（记者黄琪
谭芳）12月16日，市委常委会
召开扩大会议，传达学习中央
经济工作会议精神，研究我
市贯彻落实措施。省委常委、
市委书记郭元强主持会议并
强调，要深入学习贯彻习近平
总书记在中央经济工作会议
上的重要讲话精神，认真贯彻
落实党中央决策部署和省委
工作要求，增强信心、干字当
头，全力以赴稳增长，坚定不
移促转型，推动经济持续回升
向好，高质量完成“十四五”规
划目标任务，为实现“十五五”
良好开局打牢基础。

市委副书记、市长盛阅
春，市人大常委会主任胡立
山，市政协主席杨智，市委副
书记孟祥伟出席会议。

会议指出，习近平总书记
的重要讲话，全面总结今年经
济工作，深刻分析当前国内外
经济形势，科学谋划部署明年
经济工作，为做好当前和今后
一个时期的经济工作指明了
前进方向、提供了根本遵循。
我们要认真学习领会，更加深
刻领悟“两个确立”的决定性
意义，坚决做到“两个维护”，
始终在思想上政治上行动上
同以习近平同志为核心的党
中央保持高度一致。要深刻领
会过去一年我国经济社会发展
取得的重要成就，深刻领会党
中央关于国内外经济形势的科
学判断，深刻领会党中央关于
做好经济工作的规律性认识，
深刻领会党中央关于明年经济
工作的总体要求、政策取向和
重点任务，深刻领会党中央关
于加强党对经济工作的领导的
重要要求，切实把思想和行动
统一到党中央决策部署上来，
以更加奋发有为的精神状态推
动武汉高质量发展。

会议强调，要不折不扣贯
彻落实中央经济工作会议精
神，抓好今年工作收官，谋划
好明年经济工作。要大力提
振消费、提高投资效益，抢抓
国家“两重”“两新”政策机遇，
加快消费提质升级，积极扩大
有效投资。要以科技创新引
领新质生产力发展，扎实推进
武汉具有全国影响力的科技
创新中心建设，推动科技创新
和产业创新融合发展，坚持传统产业转型升级和培育壮大新
兴产业、未来产业齐头并进，构建现代化产业体系。要持续
深化改革扩大开放，发挥经济体制改革牵引作用，统筹推进
各领域改革，扩大高水平对外开放，大力发展枢纽经济。要
统筹推进新型城镇化和乡村全面振兴，加快建设以武鄂黄黄
为核心的武汉都市圈，推进长江中游城市群联动发展，推动
城乡融合发展、区域协调发展。要加紧经济社会发展全面绿
色转型，持续抓好长江大保护，深入推进流域综合治理，协同
推进降碳减污扩绿增长。要有效防范化解重点领域风险，牢
牢守住不发生系统性风险底线，更好统筹发展和安全。要加
大保障和改善民生力度，用心用情解决好就业、教育、医疗、
养老等民生实事，加强公共安全系统施治，不断增强人民群
众获得感幸福感安全感。 （下转第三版）
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“走！去考个飞行执照”

滑翔伞成武汉年轻人新宠

在花山，学员们驾驶滑翔伞依次出发。
长江日报记者何晓刚 摄 [4版]

习近平的乡土情
■新华社记者

“我在黄土地上生根、发芽，在红土地上成长、发展。”
一路走来，从农村大队党支部书记到党的总书记，习近平

对这片土地爱得热烈、爱得深沉、爱得恒久。
兴“三农”、固邦基，除贫困、向复兴。
在习近平总书记擘画指引下，广袤大地日新月异，乡土中

国沧桑巨变。

（一）

2024年11月5日，湖北省嘉鱼县潘家湾镇，甘蓝舒展，沐浴
阳光，满目青翠的十里蔬菜长廊，见证了感人一幕——

菜地深处，习近平总书记微笑着探身向前，伸出手来。菜
农叶祥松迈前一步，紧紧握住总书记的手。

都是干过农活的手，握在一起，格外亲切。

熟知农民、熟稔农谚、熟悉农活、熟识农情，在广阔乡土和
广大农民间如鱼得水，真情流露，这是习近平总书记给人们留
下的深刻印象。

“南方不插五一秧啊”“青蛙打鼓，豆子入土”“寸麦不怕尺
水，尺麦但怕寸水”……沾泥带露的话脱口而出，他对土地的了
解深入肌理。

2024年4月3日，习近平总书记来到北京市通州区潞城镇，
同首都群众一起参加义务植树。

一下车，总书记扛起铁锹，走向植树地点。
1989年，时任宁德地委书记的习近平，也是这样扛着锄头，

在田间地垄同群众一起劳作。
习惯的动作，劳动的本色，数十年未曾改变。
1984年，一名记者眼中的正定县委书记习近平同志是这样

的——“既没有县太爷的‘谱儿’，也没有大学生的‘派’”“着实
有点土气”。 （下转第二版）

长江日报讯（记者秦璟）罕见病基因药的费用由上千万元
降至一百万元！劲帆生物医药科技（武汉）有限公司（以下简称
劲帆医药）的一项新技术，破解了基因治疗价格昂贵的难题。

12月16日，在劲帆医药武汉江夏生产基地内，一批用于
治疗难治性癫痫、可“一针见效”的基因药物正在大量制备中。

公开资料显示，2012年在欧盟获批上市的全球第一款基
因药，5 年后因治疗成本过高、使用者少而退市。2019 年至
2024年虽有多款基因药在全球获批上市，但上千万元的价格
让大批患者望而却步。

基因药价格为何居高不下？劲帆医药负责人何晓斌博士
道出背后原因：基因药通过载体送达病灶，替代缺陷基因，实
现病体康复。以往的基因药生产过程中，把基因装上载体的

过程“跑冒滴漏”严重，“要满足患者用药需求，往往需要投入
10倍以上，90%的成本都浪费了”。

何晓斌拿水池蓄水举例：往一个容量10吨的水池中蓄水，如
果水池底部密封不严，不仅需要放水100吨才能蓄满水池，还会损
耗更多时间，而劲帆医药的这种技术，实现了蓄水过程超低损耗。

“在以往的基因药生产过程中，药企花费5个月制备的基
因药量只能供几位罕见病患者使用，而通过新技术，3个月生
产的基因药就能满足数十位患者的治疗需求。”何晓斌说。

2017年起，从中国科学院博士毕业后一直从事基因药相
关研究的何晓斌，与研发团队着手寻找更稳定、产量更高的
腺相关病毒基因药生产技术。

在基因治疗领域，腺相关病毒被越来越多地用于临床治
疗各种罕见病和遗传病。

“全球很多团队都在尝试降低成本，我们每年都要反复
实验三四种技术路径，然后推翻重来。”何晓斌说，2022年，团

队突破了腺相关病毒基因药生产技术的瓶颈，建立了拥有自
主知识产权的生产平台，实现了高效稳定、大规模制备基因
药，“新方法就像给载体套上一层特殊外壳，在装载基因的过
程中减少洒落，进而提高了产量”。

劲帆医药这套技术获得2项国际发明专利和5项中国发
明专利，已为多家科研单位、医疗单位、知名药企提供服务。

“癫痫、智力发育障碍、渐冻症等无法根治的罕见病、遗传性
疾病，以及帕金森、阿尔茨海默、肿瘤等难治慢性病，这些基
因药的价格以后都能降到百万元以下。”何晓斌说。

“劲帆医药的这项技术突破，在保证药物活性和安全性
的前提下，实现了基因药物的大规模、低成本制备，破解了基
因药价格居高不下的全球难题。”美国药典委员会腺相关病
毒基因治疗专家组成员周静敏博士评价。

在基因治疗领域研究了20余年的周静敏博士，曾参与过
超15个相关国际科研项目。

劲帆生物破解基因治疗价格昂贵难题

基因药由上千万元降至100万元
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